

# SECRETARÍA DE EDUCACIÓN SUBSECRETARÍA DE EDUCACIÓN ESTATAL DIRECCIÓN DE EDUCACIÓN SUPERIOR

# UNIVERSIDAD DEL SURESTE

OCOSINGO, CHIAPAS; ENERO DE 2021.



# IMPORTANCIA DE CONOCER EL DISTEMPER CANINO EN LA REGIÓN DE OCOSINGO CHIAPAS

### PLANTEAMINETO DEL PROBLEMA

En la región de Ocosingo, Chiapas. Los incrementos de distemper han ido en aumento por el cambio de clima, esta enfermedad tiene una mayor fluidez y virulencia a temperaturas bajas y en perros que no están protegidos. La mayor parte de la población conoce sobre esta enfermedad por su nombre coloquial el cual es "Moquillo", pero no conocen las diferentes formas en las que se puede presentar, tampoco en la forma que actúa dentro del organismo del perro, aunque es una enfermedad que no se contagia a humanos, no quiere decir que estemos libres de padecer algún problema, ya que al ser una enfermedad que puede atacar al sistema digestivo, respiratorio y nervioso, tiende a causar infecciones secundarias que se pueden volver una enfermedad zoonótica.

Actualmente en Ocosingo un gran porcentaje de personas que no tienen cuidados necesarios con sus mascotas para evitar que se contagien de esta enfermedad y desechan a sus mascotas como si fuesen un objeto una vez que el virus las consume, propiciando así la propagación a otros perros, una medida de prevención y la principal es la vacunación contra esta enfermedad, otra que no es tan viable sería que los perros no convivan con otros animales que vivan en situación de calle o que tengan la enfermedad, pero aislar a un perro de esta forma no es recomendable ya que pueden sufrir de depresión y una bajada de defensas.

Basándome en diferentes estudios de laboratorios, médicos y escuelas de Medicina Veterinaria, lo recomendable de hacer en estos casos es proporcionar conocimientos sobre esta enfermedad, puesto que tiene un 99.98% de morbilidad y un 90% de mortalidad, siendo en México una de las enfermedades más peligrosas y causantes de la muerte de millones de perros al año. Ha habido campañas contra este virus, pero por diversas razones, los habitantes de nuestro

municipio no acuden a estas, provocando aún más un alza en los contagios.

Para llamar la atención de las personas y que logremos hacerlas interesarse en el tema, debemos trabajar en un punto estratégico y en días en que las personas estén libres, aunque esto se dificultará un poco por la situación del confinamiento por coronavirus.

Para poder cumplir nuestra meta, que es concientizar y aportar conocimientos a las personas sobre este tema, surgen muchas interrogantes, que nos ayudarán a llegar a la meta.

- ¿Cómo podemos concientizar a las personas?
- ¿Existen otras medidas para prevenir esta enfermedad?
- ¿Cuáles son las zonas más afectadas de la región?
- ¿Qué zonas tienen una mayor abundancia de jaurías?
- ¿A cuánto porcentaje de la población se le dificulta conocer sobre el tema?
- ¿Ayudarían campañas para la prevención de esta enfermedad?
- Si las campañas son una posible solución, ¿Cuántas veces por año se deberían de hacer?
- ¿Podremos mejorar la calidad de vida de los perros en Ocosingo?
- ¿El porcentaje de presencia de esta enfermedad disminuirá de manera considerable?
- ¿Cuánto dinero tenemos que invertir para las campañas?
- ¿Cuánto dinero debemos invertir para la investigación?
- ¿Cuánto tiempo nos llevará realizar la investigación?
- ¿Le interesará a la población sobre este tema?
- ¿Qué impacto tendremos a largo plazo si esta investigación funciona en su totalidad?
- ¿Los materiales para la investigación son fáciles de obtener?
- ¿Qué tanto influirá la pandemia en nuestra investigación?
- ¿Cómo ayudará a otros médicos que las personas quieran proteger a sus perros? Estas interrogantes nos serán de mucha ayuda, ya que podremos avanzar el proyecto conforme vayamos solucionando estas. Pues son el pie de mi investigación y un soporte para saber qué y cómo la realizaré

## **HIPÓTESIS**

Las personas no protegen a sus perros, y tienden a dejarlos libres hasta que ellos decidan regresar a casa, lo que aumenta la posibilidad de contagio, por perros que padezcan del virus y se junten con la mascota que sale.

El distemper es un virus que provoca la muerte en los perros, pues hay diversos factores que harán que este se propague y aumente la muerte en los perros.

Se buscará un grupo de personas que sean propietarios de perros, y se les hará una serie de preguntas sobre la enfermedad y la forma en que vive su mascota.

Debemos plantearnos si las personas tienen conocimientos bastos o vagos, ya que dependiendo de sus respuestas será la facilidad para resolver las preguntas y dudas que vayan surgiendo.

La realización de este tipo de investigación tiene un propósito, hacer que las personas obtengan conocimientos y hagan conciencia para que les proporcionen a sus mascotas una vida sana y libre de problemas que pongan en riesgo su salud.

A corto plazo esperamos que un 50% de las personas con las que se trabajó entiendan el punto y la importancia, a mediana un 75% y a largo en su totalidad y seguir abarcando un mayor número de personas.

## **OBJETIVOS**

#### Objetivo General:

- Aportar conocimientos a las personas
- Concientizar a las personas
- Darle una vida digna a los animales

### Objetivos Específicos:

- hacer investigaciones externas
- Ayuda de colegas y médicos
- Aporte de las personas
- Tiempo de inversión en la investigación
- Hacer que las personas se interesen en el tema

# **BIBLIOGRAFÍA**

```
(R, 2018)
(Céspedes P, 2010)
(S, 1997)
(Fenner F, 1992)
(L, 2008)
(Pinotti, 2011)
(Vidaña, 2016)
```